

”

”

,

Заявление ТАСС от 20 марта 1940 года

В иностранной печати сообщается, что между Финляндией, Швецией и Норвегией будто бы ведутся переговоры о заключении так называемого "оборонительного союза" с задачами военной охраны границ Финляндии. При этом сообщается, что будто бы Советский Союз не возражает против такого "оборонительного союза" между Финляндией, Швецией и Норвегией.

ТАСС уполномочен заявить, что эти сообщения на счет позиции Советского Союза не отвечают действительности, ибо, как это видно из известной антисоветской речи председателя норвежского стортинга г. Хамбро от 14 марта, подобный союз был бы направлен против СССР и находился бы в прямом противоречии с Мирным Договором, заключенным СССР и Финляндией 12 марта с. г.

"Известия" № 65 (7137) от 20 марта 1940 г.

Источник: [Высш. парт. школы при ЦК ВКП(б).] Внешняя политика СССР. Сборник документов. Т. IV. № 408. Москва — 1946 — Министерство Иностранных Дел Российской Федерации. Документы внешней политики. 1940—22 июня 1941. XXIII:1. № 87. Москва: Междунар. отношения, 1995.

[Finland in the Soviet foreign policy 1939-1940 \(Финляндия во внешней политике СССР в 1939—1940 гг.\)](#)

ABOUT CONCLUDING A "DEFENSIVE UNION" BETWEEN FINLAND, SWEDEN AND NORWAY

Statement of TASS on March 20, 1940

The foreign press has reported that negotiations are under way between Finland, Sweden and Norway to conclude a so-called "defensive alliance" with the tasks of military protection of the borders of Finland. It is reported that the Soviet Union does not object to such a "defensive alliance" between Finland, Sweden and Norway.

TASS is authorized to declare that these reports do not correspond to the reality of the position of the Soviet Union, for, as can be seen from the well-known anti-Soviet speech of the chairman of the Norwegian Storting, Mr. Hambro on March 14, such an alliance would be directed against the USSR and would be in direct contradiction with the Peace Treaty concluded by the USSR and Finland on March 12 this year.

"Izvestia" nr. 65 (7137) on 20 March 1940.

Source: [Highest party school at the CC of the CPSU.] USSR Foreign policy. Collection of documents. T. IV. No. 408. Moscow — 1946

Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation. Documents of foreign policy. 1940-22 June 1941. XXIII:1. No. 87. Moscow: Mezhdunar. otnosheniya, 1992.

[Finland in the Soviet foreign policy 1939-1940](#)

”PUOLUSTUSLIITON” SOLMIMISESTA SUOMEN, RUOTSIN JA NORJAN JA VÄLILLÄ

TASS:in tiedonanto 20. maaliskuuta 1940

Ulkomainen lehdistö on kertonut, että Suomen, Ruotsin ja Norjan kesken käydään neuvotteluja ns. ”puolustusliiton” solmimisesta Suomen rajojen sotilaalliseksi turvaamiseksi. On ilmoitettu, että Neuvostoliitto ei vastusta sellaisen puolustusliiton solmimista Suomen, Ruotsin ja Norjan välille.

TASS on valtuutettu ilmoittamaan, että nämä selostukset eivät vastaa Neuvostoliiton tosiasiallista kantaa, koska, kuten voi helposti nähdä Norjan suurkäräjien puhemiehen herra Hambron tunnetusta neuvostovastaisesta puheesta 14. maaliskuuta, sellainen liitto olisi kohdistettu SNTL:ää vastaan ja olisi siten suorassa ristiriidassa SNTL:n ja Suomen tämän vuoden maaliskuun 12. päivänä solmitun rauhansopimuksen kanssa.

"Izvestija" nr. 65 (7137) 20. maaliskuuta 1940.

Lähde: [Neuvostoliiton kommunistisen puolueen keskuskomitean korkein puoluekoulu.] SNTL:n ulkopoliitiikka. Dokumenttikokoelma. Osa IV. No. 408. Moskova — 1946
Venäjän Federaation Ulkoasianministeriö. Ulkopoliitiikan dokumentteja. 1940-22. kesäkuuta 1941. XXIII:1. No. 87. Moskova: Mezhdunar. otnoshenija, 1992.

[Suomi Neuvostoliiton ulkopoliitiikassa 1939-1940](#)